

Nouvelles brèves

Après 100 heures ou presque de vol libre sur une distance de 4 989 kilomètres, deux aéroliers ont atterri aux environs de Sainte-Félicité, petite localité du Québec située à l'embouchure du Saint-Laurent. M. Max Anderson et son fils, Kris, âgés respectivement de 45 et de 23 ans, avaient quitté San Francisco (États-Unis) le 8 mai à bord du *Kitty Hawk*. Ce sont les premiers aéroliers à traverser le continent nord-américain à bord d'un ballon libre.

Au mois de mai, quelque 600 feux de forêt ont causé d'importants dégâts dans plusieurs régions du Canada, en particulier au Manitoba, en Ontario, en Alberta, au Québec et en Saskatchewan. Dans le Nord de l'Ontario, environ 6 000 personnes ont été évacuées temporairement par les forces armées.

Les personnes souffrant de troubles auditifs pourront avoir accès, d'ici la fin de l'année, à un dispositif qui leur permettra de comprendre ce qui se dit à la télévision, grâce à des sous-titres apparaissant au bas de l'écran, a annoncé le ministre fédéral des Communications.

Anne Hébert, poète et écrivain bien connu, recevra ce mois-ci un doctorat honorifique en lettres de l'Université McGill à Montréal. Parmi ses oeuvres citons: *Les Songes en équilibre* (poèmes, prix David 1942), *Les Chambres de bois*, *Kamouraska*, *Le Torrent*, *Les Enfants du Sabbat*. Anne Hébert vient de publier un nouveau roman, *Héloïse*.

Une délégation de la ville de Lyon (France), comprenant 121 personnes, a séjourné une semaine à Montréal au mois de mai. La visite avait lieu dans le cadre d'un pacte d'amitié entre les deux villes.

Perspectives internationales, revue d'opinion jusqu'ici publiée par le minis-

tère des Affaires extérieures est dorénavant remise au secteur privé. L'éditeur responsable est M. Alex Inglis (150, rue Wellington, Ottawa, Ont.). M. Louis Balthazar, professeur à l'Université Laval, à Québec, est responsable de la version française.

La province du Manitoba et l'International Minerals and Chemicals Corp. (Canada) Ltd. ont signé une lettre d'intention pour un projet d'exploration de \$2 millions dans une région de la Province où l'on a déjà trouvé de la potasse. Ces recherches pourraient menées à la construction d'une usine de potasse (dans le Sud-Est du Manitoba) dont la production serait d'un million de tonnes par an.

L'entente canado-américaine sur la tarification du gaz naturel à l'exportation a été reportée de trois mois, a annoncé le ministre canadien de l'Énergie. Le prix du gaz naturel canadien à l'exportation restera donc à US\$4,47 le million de Btu jusqu'au 1er octobre prochain.

Le 22 juin prochain aura lieu la béatification de trois précurseurs de l'Église québécoise: Mgr François de Montmorency-Laval (premier évêque d'Amérique du Nord en 1674), Marie de l'Incarnation (fondatrice du couvent des Ursulines à Québec) et Kateri Tekakwitha (première Amérindienne devenue religieuse).

Dream Weaver, émission de la chaîne anglaise de Radio-Canada (Toronto), a remporté, le 10 mai à Montreux (Suisse), la Rose d'or et le Grand Prix de 10 000 francs suisses décernés par le jury international du Vingtième Concours d'émissions de variétés à la télévision. Le concours est patronné par l'Union européenne de radiodiffusion et la Société suisse de radiodiffusion et télévision. Cette année, 43 émissions provenant de 36 organismes de télévision de 27 pays ont pris part à ce concours.

Dans le but d'encourager les études et les recherches dans le domaine des relations industrielles, le ministre du Travail a annoncé l'octroi, pour l'année financière 1980-1981, de 15 bourses d'une valeur totale de \$53 940 pour des recherches universitaires dans ce domaine.

L'Association canadienne d'éducation a publié récemment une monographie intitulée *Les Problèmes de leadership en éducation au Canada*, de T.R. Williams. L'on peut se procurer ce document en écrivant au siège de l'Association: 252, rue Bloor ouest, suite 5850, Toronto, Ontario M5S 1V5. Prix: \$3.

Selon une nouvelle de la Presse canadienne, le gouvernement de la Colombie-Britannique songe à utiliser ses abondantes réserves de gaz naturel pour fournir de l'énergie à ses véhicules et traversiers. Une voiture et un camion fonctionnent depuis trois mois, et à titre d'expérience, au gaz naturel et à l'essence ordinaire.

Un projet d'élevage de visons à Terre-Neuve a progressé avec l'arrivée récente de 600 visons expédiés de la Nouvelle-Écosse. Selon M. Eli Bryant, président de la Upper Trinity Bay Development Association, si le projet est mené à bien la Province pourra compter une vingtaine de fermes d'élevage du vison au cours des huit prochaines années.

La région du sud de Montréal sera connue dorénavant sous le nom de Montérégie. Le nom, choisi à la suite d'un concours, doit être approuvé par la Commission de toponymie du Québec.

Environ 1 200 moutons devront être abattus au Québec afin d'enrayer un foyer de tremblante, maladie qui s'attaque au système nerveux des moutons et des chèvres.

Le centenaire... (suite de la page 3)

faisaient leurs prédécesseurs il y a 100 ans.

Selon M. D.A. Baker, chef du Service des comptes rendus, un contrôle récent aurait permis de constater que sur 252 000 mots enregistrés par les transcrip-teurs, on n'aurait relevé que quatre erreurs en une même semaine.

Les heures de travail des transcripteurs du *Journal des Débats* sont imprévisibles. Pendant la session, ils travaillent dix heures ou plus par jour. A la Chambre des communes, ils enregistrent à toute vitesse les délibérations en sténographie pendant dix minutes, puis ils vont les dicter pendant une heure à une dactylographe. Ils reviennent ensuite à la Chambre et recommencent le processus jusqu'à l'ajournement des travaux.

Le titre *Hansard* a été donné au compte rendu officiel des débats parlementaires de la communauté anglophone à l'échelle internationale en l'honneur de M. T.C. Hansard qui a obtenu les droits de publication des débats transcrits à Westminster en 1811. En 1909, le Parlement de Westminster a adopté la façon de transcrire les débats de la Chambre des communes du Canada en la déclarant "la meilleure du monde".

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.